

Aktionstag Saubere Hände am Knappschaftsklinikum Saar – Standort Püttlingen

Der „Aktionstag Saubere Hände“ wurde am 08.05.2025 in unserer Klinik in Püttlingen durchgeführt. Wir Hygienefachkräfte warben schon Wochen vorher für spannende Mitmachaktionen und interessante Informationen rund um das Thema Händehygiene. Ort des Geschehens war, wie in den Vorjahren, die Eingangshalle der Klinik.

Unterstützt wurden wir von unserem Außendienstmitarbeiter für die bei uns eingesetzten Desinfektionsmittel und Hautpflegeprodukte.

An diesem Aktionstag stand besonders der Einsatz von Einmalhandschuhen im Fokus:

Ein Highlight, das nicht wenige Teilnehmende zum Staunen brachte, war ein Belastungstest für Einmalhandsschuhe. Durch das Wühlen mit behandschuhten Händen in einer Kiste mit Spielbausteinen, diversen Instrumenten, wie Schrauben und Metallstangen, wurde die Beanspruchung von Schutzhandschuhen simuliert. Anschließend wurden die behandschuhten Hände mit einer präparierten Lotion eingerieben. Nach dem vorsichtigen Ablegen der Einmalhandschuhe wurde unter der Schwarzlichtlampe eine Kontrolle durchgeführt. Nicht selten stellten die Teilnehmenden mit Erstaunen fest, dass nicht in allen Fällen der Einmalhandschuh dicht blieb, auch wenn man optisch keine Beschädigung am Material erkennen konnte. Das Fazit war somit jedem klar: Nach dem Ausziehen der Einmalhandschuhe ist immer eine hygienische Händedesinfektion erforderlich!

Daneben beriet unser Außendienstmitarbeiter zum Thema Hautpflege und Hautschutz. Interessant für viele Teilnehmenden hierbei war u.a. ein Test mit dem Sebumeter (= Gerät zur Messung des Fettgehalts der Hautoberfläche) vor und nach dem Eincremen.

Auch interessierte Patient*Innen und Besucher*Innen informierten sich über die Notwendigkeit der Händehygiene. Das Angebot der Eigenkontrolle unter der Schwarzlichtlampe fand dabei reges Interesse. Zum Nachlesen konnte auf den Flyer der Knappschaft Kliniken Saar zur „Krankenhaushygiene“ zugegriffen werden.

Ein „Gruß aus der Küche“ stand für alle Teilnehmenden in Form eines einladenden Korbes mit frischem Obst bereit.

Als Giveaway gab es die vorgestellten Hautpflege- und Hautschutzprodukte zusammen mit einer Kitteltaschenflasche Händedesinfektionsmittel sowie kleine nützliche Aufmerksamkeiten.

Ein besonderer Dank gilt unseren Mitarbeiter*Innen aus den Bereichen Reinigungsdienst, Küche, Lager und Technik für ihre tatkräftige Unterstützung und Bereitstellung der benötigten Materialien.

Wir Hygienefachkräfte blicken auf einen erfolgreichen Aktionstag zurück und freuen uns aufs nächste Jahr!